

Lebens entspricht dem wachsenden Bedürfnis der Bürger, die sozialistischen Beziehungen selbst mitzugestalten.

Die entwickelte sozialistische Gesellschaft bringt das ökonomische System des Sozialismus unter den Bedingungen der wissenschaftlich-technischen Revolution voll zur Geltung. Dieses ökonomische System ist das Kernstück der sozialistischen Gesellschaft. Es ermöglicht, die Vorzüge des Sozialismus umfassend zum Wohle des Volkes auszunutzen. Es verbindet die zentrale staatliche Planung und Leitung der entscheidenden gesellschaftlichen Prozesse mit hoher Eigenverantwortung der sozialistischen Industriebetriebe und WB, mit hoher Eigenverantwortung der örtlichen Volksvertretungen und staatlichen Organe, mit der umfassenden Initiative des Volkes. So wird die historische Überlegenheit unserer progressiven Gesellschaftsordnung über den Kapitalismus noch nachdrücklicher bewiesen.

Die entwickelte sozialistische Gesellschaft wird durch eine Landwirtschaft gekennzeichnet sein, die nach wissenschaftlichen Erkenntnissen und industriellen Methoden organisiert ist und sich durch hohe Bodenfruchtbarkeit und stabile Erträge auszeichnet.

Die entwickelte Sozialistische Gesellschaft erfordert hohe wissenschaftliche und humanistische Bildung ihrer Bürger. Gut arbeiten, ständig lernen, die Persönlichkeit entwickeln und sachkundig an der Regelung der öffentlichen Angelegenheiten teilnehmen — das soll das Streben der Menschen dieser Gesellschaft sein.

Die entwickelte sozialistische Gesellschaft ist durchdrungen von den Ideen des Sozialismus, der Demokratie und des Friedens. Sie ist getragen vom Geist der Freundschaft und Zusammenarbeit mit der Sowjetunion und den anderen sozialistischen Ländern, vom Geist der friedlichen Beziehungen zu allen Völkern. Das sozialistische Denken und Tun der Werktätigen in Produktion, Wissenschaft und Kultur, ihre sozialistische Arbeitsweise in allen Bereichen des Lebens wird unsere Gesellschaftsordnung zur vollen Blüte führen.

Die entwickelte sozialistische Gesellschaft braucht die Bereitschaft aller, gemeinsam zu schützen, was gemeinsam geschaffen wurde. Sie braucht eine dem neuesten Stand der Wissenschaft und Technik entsprechende Landesverteidigung.

Die entwickelte sozialistische Gesellschaft, unser großes Ziel, erfordert schöpferische Ideen und tatkräftiges Handeln. Diese humanistische Aufgabe lohnt die Mühe des Kampfes für das Neue!

Der VII. Parteitag wendet sich deshalb an das Volk der Deutschen Demokratischen Republik,

an die Arbeiterklasse, erfahren in der Leitung des sozialistischen Staates und der Produktion,

an die Klasse der Genossenschaftsbauern, die sich als kluger Meister der sozialistischen landwirtschaftlichen Produktion erweist,

an die Wissenschaftler, Künstler und anderen Geistesschaffenden, die mit ihren humanistischen Leistungen dem Volke dienen,

an die Handwerker und Gewerbetreibenden, die mit Fleiß viel für das Wohl der Bevölkerung tun,

an die Frauen, die ihre Talente und Fähigkeiten in allen Bereichen des Lebens unserer Republik beweisen,

an unsere Jugend, die wissensdurstig und tatenfroh im Sozialismus ihre Zukunft gestaltet:

Die entwickelte sozialistische Gesellschaft kann nur unser aller gemeinsames Werk sein. Jeder ist aufgerufen, die wissenschaftlich-technische Revolution zu meistern, hohe Bildung zu erwerben und sich die Schätze der Kultur zu erschließen. Das sind die Ansprüche, die das Leben an jeden Bürger unseres Landes stellt.